

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2018)
Heft: 103

Artikel: Séance de socialisation à la gare pour Deli
Autor: Rein, Frédéric
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830888>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Séance de socialisation à la gare pour Deli

Le comportement en milieu urbain de ce jeune labrador aspirant chien guide d'aveugle, dont nous suivons les aventures, est observé de près par une éducatrice.

Le mouvement comme le bruit sont de tous les instants. A la gare de Lausanne, l'animation est permanente, les sources de distraction, pour un jeune chien, aussi nombreuses que diverses. Un vélo apparaît, un autre canidé se met à aboyer, alors que, un peu plus loin, des ouvriers sont à la manœuvre. Puis une vague humaine déferle à l'arrivée d'un train. Une poussette dépasse alors Deli, une femme âgée arrive par la gauche. Malgré tout, ce labrador beige de six mois, chabrique bleue sur le dos arborant un grand «L», qui atteste que c'est un aspirant chien guide d'aveugle, reste impassible.

«Même s'il est trop tôt pour connaître son réel potentiel, c'est étonnamment bien pour un chiot de réagir ainsi. Il est vraiment à l'aise, secouant même la queue pour signifier son contentement», commente Stéphanie Duvoisin, responsable des familles de parrainage auprès de la Fondation romande pour chiens guides d'aveugles de Brenles (VD).

Durant leur parrainage, les familles d'accueil sont accompagnées individuellement, à cinq reprises, par cette éducatrice dans des endroits où il y a beaucoup de passage, que ce soit dans des gares ou dans des villes. «Ces sorties, obligatoires, sont nécessaires dans l'optique d'une bonne socialisation du chien, poursuit la spécialiste. Ce sont des lieux où les individus sélectionnés comme guides pour personnes handicapées de la vue seront amenés à évoluer quotidiennement. Outre le bruit et la foule, ce genre de site permet aussi d'être confronté à de nombreuses surfaces de sol différentes.»

MODE DÉCOUVERTE

Durant quinze à vingt minutes, Deli ne s'est donc pas laissé distraire et a bien répondu aux quelques ordres

qui lui ont été donnés par l'éducatrice ou par Carole Bürki, qui accueille ce labrador chez elle durant dix-huit mois. Et, de temps en temps, quand a retenti le mot «libéra», il a eu le droit à de petits moments de liberté, durant lesquels il a pu «passer en mode découverte».

Sa seule réticence aura été au moment de monter des escaliers ajourés

qui lui ont été donnés par l'éducatrice ou par Carole Bürki, qui accueille ce labrador chez elle durant dix-huit mois. Et, de temps en temps, quand a retenti le mot «libéra», il a eu le droit à de petits moments de liberté, durant lesquels il a pu «passer en mode découverte». «Pas de souci, ce sera pour une prochaine fois, lâche Stéphanie Duvoisin. L'idée est vraiment de le conforter dans ses expériences positives. S'il veut, par exemple, aller au contact d'un autre chien, on accélérera le pas, le félicitant une fois qu'il aura réagi positivement à un ordre donné, par la suite.»

FRÉDÉRIC REIN



Malgré de nombreuses stimulations extérieures, Deli est resté impassible en bon aspirant guide d'aveugle.

Yves Leresche